
                                                   

COMUNE DI PALERMO 
IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 12 FEBBRAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno 12 del mese di febbraio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 25 

gennaio 2020 e ss.ii., ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione 

siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO          A 

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente)  A 

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

Il Totale dei presenti è pari a Otto (assenti Ruggiero e Schiera). 

VERBALE N. 28/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:39 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Dentici, Di Vincenti e Sinopoli. 

Il Presidente invita il Segretario a dare lettura dei verbali delle sedute precedenti. 

Il Segretario dà lettura del verbale n. 26 del 10/02/2021. 

Alle ore 09:46 entra il V.P. Schiera. 

Alle ore 09:48 entra il Cons. Ruggiero. 

Il Presidente interviene condividendo lo stato di preoccupazione dei cittadini per la mancata 

raccolta di rifiuti da parte di Rap; la Circoscrizione intera è sommersa di rifiuti, la Rap effettua solo 

piccoli interventi; comprende che il diritto di sciopero è un diritto tutelato ma deve essere messo in 

atto nel rispetto delle regole, programmandolo, comunicandolo alle autorità competenti, garantendo 

il servizio essenziale ma non lo è attuarlo ad oltranza solo per il mancato pagamento degli 

straordinari; legge una nota del Prefetto di Palermo Dott. Giuseppe Forlani, pubblicata sul sito Live 

Sicilia; da questa nota si evince che non erano presenti le condizioni per scioperare e ridurre la città 

nello stato di emergenza attuale; auspica che chi si è assunto tale responsabilità ne paghi le 

conseguenze; si ritiene in dovere di esporre questa sintesi sulla attuale situazione della raccolta 

rifiuti, in considerazione della continua richiesta di notizie da parte dei cittadini; invita i Consiglieri 

ad intervenire sull'argomento. 

Ruggiero:  riferisce che dalle notizie arrivate e per quanto riportato sulla nota del Prefetto, si rimane 

allibiti nel vedere ancora una volta la città sommersa di rifiuti ed al disastro totale; riceve continue 

lamentele con foto da parte dei cittadini che illustrano disperati la situazione; anche se si può per 

certi versi capire la situazione dei dipendenti Rap, non intende entrare nella diatriba sulle 

responsabilità di quanto accaduto; queste azioni vanno motivate e comunicate e se ciò non fosse ci 

sarebbero delle serie responsabilità dei vertici aziendali verso i cittadini; auspica che al più presto si 

faccia chiarezza sulla vicenda avviando fin da subito il normale svolgimento della raccolta. 

Sinopoli: interviene precisando in merito alle notizie apparse su Live Sicilia, che nessun tavolo 

tecnico è stato convocato, perché occorre seguire delle regole ben precise, ma nessun invito formale 

è stato inoltrato; la nota del Prefetto fa riferimento alla programmazione dello sciopero che di fatto 

non è stato proclamato, infatti si parla di stato di agitazione dei dipendenti; solo nei casi di pericolo 

igienico-sanitario i lavoratori devono espletare almeno due ore di straordinario ed è quello che 

stanno facendo per quanto di sua conoscenza; con riferimento al termine “domenicale” come chiesto 

dal collega Ruggiero, è riferito a garantire i servizi essenziali presso Caserme ed Ospedali come da 

contratto collettivo, servizio che ripartirà già domenica; con riferimento alla riunione con il Sindaco 

indetta per sabato, quest’ultimo ne ha chiesto il rinvio a lunedì. 

Buonpasso: riferisce che quanto ascoltato è ormai notorio, ma è convinto che non basti la sola buona 

volontà dei dipendenti Rap a risolvere il problema, avrebbe una esigua durata, in quanto la situazione 

di saturazione delle vasche di Bellolampo riproporrebbe quasi subito le criticità; sarebbe necessario 

un accordo tra la Regione ed il Comune per sbloccare la settima vasca di smaltimento a Bellolampo; 

ritiene sia arrivato il momento di realizzare dei termovalorizzatori che allevierebbero la problematica 

in essere. 

Tuzzolino: considerato che non si tratta di criticità di poco conto, bisognerebbe alzare un po' i toni 

della discussione, siamo di fronte ad una gravissima emergenza sanitaria, situazione che i cittadini, 

giustamente, definiscono una tragedia; alla città non interessano le dispute, le discussioni, ma avere 

reso un servizio per il quale pagano salato e che preservi la loro incolumità; la scoperta è che 

l'Azienda nel momento dell'emergenza non è stata pronta, non sta funzionando, ha fallito nel suo 

compito; ritiene che sia importante informare i cittadini di quanto accade, facendo anche un 

comunicato che preservi i consiglieri di circoscrizione annoverati fra i responsabili di questa 

situazione. 

Alle ore 10:13 esce il V.P. Schiera. 

Lupo: da quanto ascoltato definisce l'intervento del Prefetto nella vicenda molto blando, si è limitato 

ad inviare una nota e considerato che si tratta della più importante autorità cittadina ci si sarebbe 

aspettato un intervento di maggiore peso, ricorrendo anche a precettare i dipendenti; riferisce di 

come la disperazione per la situazione agisca sui cittadini, avendo personalmente visto una cittadina, 

alla quale con la spazzatura era stato bloccato l'ingresso alla sua abitazione, abbia iniziato a 



raccogliere sacchetti di spazzatura e buttarli sulla carreggiata di Via E. Basile; concorda con il 

collega Buonpasso sulla scarsa durata di una normalizzazione, considerato che con la saturazione 

delle vasche a Bellolampo nel giro di 1-2 mesi  saremo punto e a capo. 

Dentici: evidenzia che proprio l'anno scorso c'è stato il rinnovo del contratto per 15 anni alla Rap, 

nel quale veniva meno il servizio di rifacimento manti stradali e marciapiedi, cosa puntualmente 

disattesa, in quanto il servizio veniva assegnato ugualmente alla Rap; è inconcepibile continuare ad 

assegnare servizi ad una Azienda che si è dimostrata palesemente insufficiente e inefficace col 

mancato rispetto di una programmazione, costringendo ad elemosinare gli interventi di volta in 

volta; con riferimento all'episodio descritto dal collega Lupo riferisce che la sera alle 19:30 la Rap è 

intervenuta a ripulire almeno parte dei marciapiedi; bisognerebbe non far dimenticare a chi di 

competenza che i cittadini pagano le tasse e vorrebbero ricevere il giusto servizio, ma la sola cosa 

che si evidenzia è un costante rincaro delle tasse; ritiene, come riferito dal collega Tuzzolino, che i 

dipendenti poco hanno a che vedere con la situazione creatasi, le responsabilità sono dei vertici 

dell'Azienda, si tratta di un servizio che deve essere garantito e non elemosinato. 

Buonpasso: ribadisce che se il Comune e la Regione Siciliana non si accordano per la realizzazione 

della 7^ vasca a Bellolampo, non si vedrà presto una soluzione. 

Alle ore 10:29 escono il Cons. Buonpasso ed il Cons. Di Vincenti. 

Presidente: non si sente di accogliere la richiesta del Con. Tuzzolino per stilare un comunicato 

unitario sull'argomento, in considerazione delle posizioni non sono concordi di tutti i Consiglieri; si 

può procedere ad un collage di tutti gli articoli di stampa e pubblicarlo per dare notizia ai cittadini 

su quanto accade; ribadisce, sol perché la posizione dei Consiglieri non è unanime, di procedere a 

emanare un comunicato, riferendo dello stato di agitazione dei dipendenti Rap, che è intervenuto 

con una nota il Prefetto e che la Rap sta cercando di risolvere le criticità evidenziate; chiede ai 

Consiglieri di dargli notizie in merito; passa quindi alle comunicazioni. 

Lupo: chiede notizie sull'avvenuto invio della nota agli uffici competenti per la rimozione 

dell'automobile abbandonata in Via Altofonte altezza Bivio Olio di Lino. 

Presidente: risponde affermativamente, riferendo di averlo notiziato con copia della e-mail per 

conoscenza. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:33 dichiara chiusa la seduta e dà 

appuntamento a lunedì alle ore 9:30. 
 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro             Moncada Silvio  
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